

VOYAGE EN ANGLETERRE DU 25 au 31 JANVIER 2026

(Compte-rendu de la réunion du 02/12/25)

Le **départ** du voyage aura lieu devant le collège le dimanche 25 janvier 2026 à 19H. Nous demandons aux familles de se présenter au point de rassemblement 30 minutes avant le départ, soit pour 18H30, afin d'avoir le temps de faire l'appel, faire monter les élèves dans le car, charger les bagages dans la soute... dans de bonnes conditions. Prévoir un repas froid pour le dimanche soir, ainsi que pour le lundi midi (un encas qui ne craigne rien car il restera à température ambiante dans le sac à dos). À noter que depuis avril 2025 il est désormais **interdit** d'introduire sur le sol britannique tout type de **produits laitiers** frais (fromage, lait, yaourt, beurre, crème...) ainsi que de **nombreuses viandes** (porc, bœuf, agneau, mouton, chèvre, gibier). Sont tolérées les viandes de poulet et de dinde, le thon, saumon, sardine ainsi que les œufs. Par conséquent nous vous conseillons de privilégier un repas qui craigne le moins possible à partir de ces aliments ou mieux encore de privilégier des salades froides en boîte de conserve. Pour les élèves/familles qui le désirent nous pourrons mettre les pique-niques du lundi midi dans la soute du car lors de notre premier arrêt dimanche soir, à condition que celui-ci soit dans un sac fermé avec le nom de l'élève. Ainsi, les aliments qui craignent le plus seront au frais dans la soute jusqu'au lundi midi.

Le trajet aller se fera en ferry tandis que nous prendrons le Tunnel sous la Manche au retour.

Le **retour** du voyage est prévu le samedi 31 janvier, à 10h. Le retour se fera également devant le collège.

Les horaires de départ et d'arrivée définitifs vous seront confirmés avant le jour du départ.

Les **pièces d'identité** (en cours de validité) seront ramassées par M. Alarcon avec les **cartes européennes d'assurance maladie** le lundi 19 janvier. Les élèves n'ayant pas ces documents devront les apporter en main propre à leur professeur pendant la semaine. Il est donc particulièrement important pour les internes de ne pas l'oublier le lundi. Si un/e élève ne nous a pas donné sa carte d'identité au moment du départ, il ne sera pas autorisé/e à monter dans le car (il serait refoulé à la frontière britannique !). Ces documents seront restitués lors du voyage retour, dans le car.

Il est à prévoir **2 sacs de voyage**.

1) **Sac 1** : type valise ou sac de sport, dans lequel seront mis des vêtements pour la semaine, prévoir des vêtements chauds et de bonnes chaussures (nous ferons pas mal de marche à Londres !). Penser aussi à emporter des vêtements de pluie (*juste au cas où... ☺*) ! Ces sacs seront mis dans la soute du car au moment du départ et les élèves les récupéreront le lundi soir avant d'aller dans leurs familles d'accueil (bien que ce ne soit pas obligatoire, un petit cadeau à leur attention est toujours beaucoup apprécié). Penser à prendre une serviette de toilette (les draps sont fournis). Merci de **mettre une étiquette avec le nom de votre enfant sur ce bagage**.

L'équipe organisatrice aimerait attirer l'attention des familles sur l'importance de choisir une **valise de taille « raisonnable »**, ce qui correspond à des bagages « taille cabine », soit *environ 56x45x25 cm*. Ces dimensions sont données à *titre indicatif*. Il est cependant impératif de tenir compte de cette contrainte. Il faut savoir que les soutes des cars grandes capacités comme celui avec lequel nous partirons ne sont pas plus grandes que celles d'un car de taille classique. Avec un effectif aussi important partant en Angleterre (86 personnes !) nous ne pouvons nous permettre d'accepter un bagage trop encombrant. Vous comprendrez aisément que la sécurité est notre priorité. En aucun cas un bagage ne pourra être placé à l'intérieur du car, avec les élèves, ceci pouvant s'avérer extrêmement dangereux en cas d'accident. Depuis plusieurs années, le voyagiste attire notre attention sur le fait qu'un bagage trop imposant pourra être refusé par l'autocariste en cas de non respect de ces consignes. Merci de votre compréhension.

Depuis quelques années le voyagiste nous demande de vous informer que l'utilisation des fers à friser/lisser est strictement interdite dans les familles d'accueil à cause des dégâts constatés.

2) **Sac 2** : type **petit** sac à dos. Ce sac sera généralement placé dans les soutes du car. Les élèves pourront cependant le garder avec eux dans le car au moment du départ jusqu'au repas du soir que nous prendrons vers 20h30. Les repas du dimanche soir et du lundi midi seront à mettre dans ce sac. Vos enfants pourront également y mettre des affaires qui leur permettront de *mieux vivre le trajet* (MP3, livres, jeux de société, cartes...). Pour les élèves souffrant du mal des transports, penser à emporter ce dont ils pourraient avoir besoin (traitement homéopathique). Ce sac à dos servira chaque jour à vos enfants : ils y mettront le panier repas fourni par leur famille, ainsi qu'un questionnaire qui leur sera donné pour ce voyage. Une pochette cartonnée ou plastifiée rigide est à prévoir pour protéger ce document de travail.

Il ne sera, à aucun moment du voyage, autorisé à manger dans le bus (pas de chips, biscuits... qui peuvent faire beaucoup de miettes). Les chewing-gums et bonbons seront également interdits, trop d'abus ayant été constatés par le passé. Pour les trajets, les élèves pourront emporter à boire mais de l'eau uniquement (les sodas et sirops peuvent coller au sol mais surtout tâcher !). Enfin, éviter de prendre des objets de trop grande valeur qu'ils pourraient égarer ou se faire dérober.

Argent de poche : 40€/60€ nous semble une moyenne raisonnable pour le séjour (*s'ils n'ont pas une longue liste de cadeaux à rapporter en France !*). **Bien penser à faire changer les euros en livres sterling avant le départ** (1£ = 1,10€ approximativement à l'heure actuelle). Vous pouvez demander à votre banque mais plus que jamais il est préférable d'anticiper et de ne pas attendre le dernier moment, certaines banques pouvant être à court de devises quand vous y allez (Prévoir 3 semaines environ). ATTENTION, certaines banques ne proposent plus ce service de change. Vous pouvez vous rapprocher d'un bureau de change (il y en a un rue Emile Augier à Valence).

Enfin, après quelques recherches il semble que vous puissiez aussi passer par des sites internet (tels Yes-change, ChangeGroup...) qui proposent de meilleurs taux de change et 0% de commission.

Au pire, changer des devises sur le ferry peut être possible mais c'est très incertain et le taux de change n'y est pas intéressant. Un élève qui n'aura pas de livres Sterling avant le départ ne pourra peut-être pas en changer en Angleterre avant le mardi, voire le mercredi !

Nous mettrons à votre disposition un blog que vous pourrez consulter sur le site du collège afin de suivre le périple de vos enfants, au fil des jours. Vous pourrez consulter ce site dès le lundi 26 janvier, à partir de 21h30 heure française.

Nous ne donnerons pas le numéro des familles anglaises où séjourneront vos enfants car des changements de familles de dernière minute peuvent avoir lieu. En cas de soucis graves, Monsieur le Principal aura le numéro des accompagnateurs chez l'habitant. Nous serons joignables à tout moment par le biais du chef d'établissement.

Concernant les **téléphones portables** : ils seront tolérés pendant cette semaine (sous la responsabilité de vos enfants). Pensez à contacter votre opérateur pour permettre l'envoi/la réception d'appels/de messages depuis l'étranger. Cependant cette autorisation exceptionnelle ne doit en aucun cas faire oublier à vos enfants des **règles d'utilisation essentielles** : respect d'une utilisation mesurée et légale d'internet, respect du droit à l'image (il en va de même pour les appareils photo) et de diffusion d'images sur des réseaux sociaux. Il existe aussi un danger réel lié au manque de concentration d'un utilisateur lorsque l'on marche, traverse une rue (surtout en Angleterre !) Nous remarquons de plus en plus d'élèves qui sont absorbés par leurs smartphones alors que des consignes importantes leur sont données (lieu de rendez-vous, horaire...), d'autres qui le consultent alors que nous nous déplaçons à pied. Tout élève ne respectant pas ces règles de base pourra se voir confisquer son téléphone pendant la journée ou la durée du séjour. Selon la gravité des faits, un rapport pourra être rédigé au retour au collège.

Si un élève tombe malade avant le départ et a un traitement médical, il convient de nous faire passer les médicaments et l'ordonnance (dans un sac fermé avec le nom de l'élève) à la montée dans le bus afin que nous en soyons informés et que nous puissions faire le point avec votre enfant dans le car. Nous tenons à rappeler qu'**en aucun cas un médicament ne doit être donné par un élève à un de ses camarades**. Cela pourrait s'avérer très dangereux si ce dernier devait être allergique à ce médicament.

Aucune sortie ne sera autorisée le soir ! De plus, l'intérêt d'être dans des **familles d'accueil** est de découvrir un mode de vie différent du nôtre et de communiquer dans la langue étrangère. Les élèves seront logés par groupes de 2,3 ou 4 par famille. A eux d'essayer de profiter de ce bref contact (des questionnaires leur seront distribués afin de les inciter à discuter avec leur famille d'accueil).

Il est conseillé de se procurer un adaptateur pour les prises anglaises afin de pouvoir recharger les éventuels MP3, téléphones...

Nous tenons à rappeler que le règlement intérieur s'applique lors d'un voyage scolaire comme celui en Angleterre, et surtout que les élèves doivent savoir faire preuve d'un **maximum de savoir-vivre** : ponctualité, politesse, **respect des gens et des lieux** (familles d'accueil, chauffeur du car, guides, lieux visités, le car lui-même...). Lors d'un voyage à l'étranger, tout manquement au règlement sera particulièrement sévèrement sanctionné (Par exemple, il ne sera pas toléré qu'un élève porte des vêtements où figure une feuille de cannabis, exactement comme si c'était le cas au collège). De plus, les britanniques eux-mêmes ne plaisantent pas avec les règlements. Ainsi, un élève étranger pris en train de voler sera pris en charge par la police (aux parents de l'enfant d'aller le chercher en Angleterre à leur charge).